



CONDUCTA A IMITAR

Con todas sus empresas socias verificadas bajo Responsible Care, Asiquim busca ahora que este sistema de gestión permeé en toda la cadena de valor del sector químico.

Aunque solo estuvo algunos minutos sobre el escenario, Slomhitt Zuñiga, alumna de la Universidad de Magallanes, no olvidará la experiencia. Ella fue una de las protagonistas del Día de Responsible Care (RC) 2025, que año a año celebra la Asociación de Industriales Químicos de Chile (Asiquim). Para eso, viajó cerca de 2.200 kilómetros desde Punta Arenas a Santiago para recibir el reconocimiento de la agrupación por ser una de las estudiantes de mejor desempeño en la asignatura sobre RC que actualmente imparten seis planteles en nuestro país.

Previamente a la entrega de ese y otros muchos estímulos, Andrés Weinberger, presidente de la comisión de RC de Asiquim, subrayó que "a partir de enero de 2025 somos una asociación distinta, ya que logramos la meta de tener a todas nuestras firmas socias verificadas bajo el sistema de gestión de RC, lo que significó un gran esfuerzo. Y aunque en enero perdimos a 7 empresas por no verificarse, en 2025 pasamos de 122 a un récord

histórico de 135 asociadas, esperando seguir creciendo en los próximos años para que más empresas abracen el desarrollo sostenible a través de nuestro programa".

Concretamente, el gremio cuenta hoy con 91 compañías y 108 instalaciones con verificación vigente.

En el rubro, además, se ha consolidado el sistema de homologación del transporte carretero bajo el nuevo modelo implementado en 2023. Este se traduce en una evaluación externa, a cargo de un auditor contratado por Asiquim, de un cuestionario de más de 400 buenas prácticas para el transporte seguro de sustancias peligrosas. "Hoy contamos con 65 empresas evaluadas y homologadas", resaltó Weinberger.

Tras llegar a la meta de 100% de empresas verificadas en RC, Asiquim se ha planteado un desafío mayor: aumentar la penetración de este sistema en el rubro, manteniendo el interés y los beneficios del programa no solo entre sus socios, sino en toda la cadena de valor del



José Martinic, gerente de Turnaraund de Methanex, muestra orgulloso el certificado de reverificación de la empresa magallánica.



Química Italquim entró al selecto grupo de empresas verificadas bajo Responsible Care. Miguel Ángel Guajardo celebra el gran hito.

sector químico. En especial en sus clientes, principalmente las industrias minera, celulosa y papel, alimentaria y agrícola, "reconociendo nuestro sistema de gestión en sus procesos de selección de proveedores", aseguró el ejecutivo.

RECONOCIMIENTOS Y PREMIOS

Junto con el reconocimiento a los alumnos destacados del ramo de Responsible Care, la asociación homenajeó al Dr. Claudio Zaror, columnista de revista InduAmbiente, por ser el responsable de la implementación de esta asignatura en la Universidad de Concepción y por su compromiso por mantenerla de manera ininterrumpida desde hace nueve años.

En el evento se entregaron también los certificados de verificación en RC a siete empresas: Albemarle (planta La Negra), Avient (Maipú), Newchen (Quilicura), Oxiquim (terminal marítimo Mejillones), Química Italquim (Pudahuel), Química Universal (casa matriz) y SQM (Pedro de Valdivia y Pampa Blanca).

Otras 31 firmas lograron la reverificación bajo esta iniciativa global: Anasac Chile (planta Lampa), Archroma Chile (Maipú), Austral Chemicals Chile (Quinta Normal), BASF Chile (Concón y Santiago), Brenntag Chile (Santiago), Clariant Chile (Maipú), Comex (Estación Central), Diteco (Coronel), Ecolog (casa matriz), Empresas Cloramon (Quilicura), Enaex (Prillex), Erco Worldwide Chile (Mininco), Khemnova (casa matriz), Linde Gas Chile (Concón), Methanex Chile (Cabo Negro), Molynor (Mejillones), Occidental Chemical (Talcahuano), Petroline (casa matriz), Petroquim (Hualpén), Polykarpo (Coronel), Quimetal Industrial (Lonquén), Resichil (Quilicura), Resinas del Biobío (Coronel), Salimax (Quinta Normal), Sherwin Williams (La Divisa), SPES (Conchalí), SQM (Nueva Victoria), Tecnotambores (casa matriz), Topcolor (Conchalí) y TW Logística (Santiago).

Por último, Asiquim premió a algunas de sus asociadas en cuatro categorías:

- Productos seguros y sostenibles: **Austral Chemicals**.
- Lugar de trabajo sostenible: **Séché Group**.

- Operaciones seguras y sostenibles: **Enaex**, con mención honrosa para **Fosfoquim**.
- Relacionamiento con las comunidades: **Oxiquim** (1er lugar) y **Séché** (2º).

Y el Campeón en Responsible Care fue Mario Arancibia de Oxiquim.



El Dr. Claudio Zaror fue reconocido por su compromiso con la asignatura de Responsible Care en la Universidad de Concepción.



Salimax y su reverificación en RC. Franco Llanos recibió los honores.



Slomhitt Zúñiga fue una de las alumnas premiadas. La flanquean Andrés Weinberger (Asiquim) y Alejandro Larrive (Methanex).



Austral Chemicals apunta a la mejora continua y la reverificación en RC es un paso más en ese camino. Christopher Sepúlveda luce el certificado que lo acredita.



Séché Group Chile se quedó con la categoría "Lugar de Trabajo Sostenible". Andrea Pérez y Ricardo Fernández recibieron el galardón.



El desarrollo sostenible es prioridad en Erco Worldwide. Su reverificación así lo demuestra. Andrés Pantoja la representó en la ceremonia.



Andrés Weinberger expuso los avances y desafíos en la implementación de RC en nuestro país.



Tecnotambores renovó su compromiso con RC. Juan Pablo Lepe fue uno de los artífices de este logro.